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I. INTRODUCCION 
 
Hemos estado hablando de la importancia de apreciar la salvación... Lo cual como hemos dicho tiene 
que ver con poder entender que no sólo hemos sido salvados de una condenación eterna, sino 
tambien de un estilo de vida diseñada para destruir el plan que Dios tiene para nosotros, que es igual 
a decir, un estilo de vida que nos impide experimentar el amor de Dios... Y cuando los hombres 
no logran experimentar el amor de Dios para el cual fueron creados, sus vidas se convierten en algo 
como decía Salomón, completamente inútil y llena de aflicción de espíritu. 
 
Por esto es que escritura hablando de la salvación dice: 
 

1 Pedro 1.18  sabiendo que fuisteis rescatados de vuestra vana manera de vivir, la cual recibisteis de vuestros 
padres... 
 
Esa vana manera de vivir, entendiendo como "vano" algo inútil, sin sentido, sin futuro... Es el mismo 
estilo de vida que estudiamos, que describe la escritura, que vivirán los hombres cuando llegue el 
momento del juicio: 
 

Mateo 24.38–39 Porque como en los días antes del diluvio estaban comiendo y bebiendo, casándose y dando 
en casamiento, hasta el día en que Noé entró en el arca, 39y no entendieron hasta que vino el diluvio y se los 
llevó a todos, así será también la venida del Hijo del Hombre.  
 
Estuvimos viendo que ese es el estilo de vida de todos aquellos, que no tienen ni idea que su destino 
eterno es la condenación.  La escritura confirma esto cuando dice: 
 

Juan 3.17  Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo sea salvo 
por él. 
 
Dios no necesitaba mandar a su hijo para que el mundo fuera condenado... Pues el mundo por 
causa de su incredulidad ya estaba condenado, los más buenos del mundo y los más malos del 
mundo todos están condenados por no haber creído, pero como ellos no lo saben, no hay ninguna 
preocupación en buscar la salvación...  El texto continúa diciendo: 
 

Juan 3.18–19 El que en él cree, no es condenado; pero el que no cree, ya ha sido condenado, porque no ha 
creído en el nombre del unigénito Hijo de Dios. 19Y esta es la condenación: que la luz vino al mundo, y los 
hombres amaron más las tinieblas que la luz, porque sus obras eran malas.  
 
Notemos que no es falta de oportunidad sino que es cuestión de decisión, los hombres deciden 
vivir en las tinieblas porque consideran que no están viviendo en tinieblas. 
 
El asunto puede volverse más complicado cuando como dice el texto que leímos, de generación en 
generación se vive de la misma manera, pues al todos vivir de la misma manera, esto hace creer 
a las personas que esa es la vida normal, pero más grave aún, esto mismo los hace pensar que 
no hay otra opción, es decir:  
 
La gente del mundo se pregunta: ¿Si no vivo como todo el mundo vive entonces cómo voy a 
vivir?... Y es por esa misma razón que la escritura, cuando nos hace la exhortación a no vivir de 
manera vana  nos advierte: 
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1 Pedro 4.3–5 Baste ya el tiempo pasado para haber hecho lo que agrada a los gentiles, andando en 
lascivias, concupiscencias, embriagueces, orgías, disipación y abominables idolatrías. 4A éstos les 

parece cosa extraña que vosotros no corráis con ellos en el mismo desenfreno de disolución, y os ultrajan; 

5pero ellos darán cuenta al que está preparado para juzgar a los vivos y a los muertos.... 
 
Es claro, lo dice el texto y lo vemos en la experiencia, que al mundo le agrada cuando vivimos de 
la misma manera corrupta que ellos viven... (Facebook cerró una página que defendía el 
matrimonio normal) 
 
Y es por esta misma razón, que no sólo les parece extraño que no corramos con ellos a hacer las 
mismas cosas, sino que además viéndonos como gente rara, cuyo comportamiento los acusa 
entonces nos ultrajan. 
 
Sin embargo eso no debe ser un problema para nosotros, ya que es la forma como Dios prueba 
nuestra fidelidad, y al fin y al cabo, también dice que ellos, los que nos menosprecian y atacan, 
tendrán que dar cuentas a Dios, y tristemente sólo allí descubrirán que no entendieron de qué se 
trataba la vida, pero ya no habrá remedio, se perderán eternamente. 
 
Recuerden que: Si apreciamos la salvación debemos compartir de nuestro salvador!!! 
 
Y déjenme hacerles una pregunta que puede ayudarles a evaluar si son verdaderamente salvos, o si 
aprecian o no la salvación. La pregunta es: 
 
¿Has tomado la decisión de vivir haciendo la voluntad de Dios... O todavía quieres vivir tu 
vida con la ayuda de Dios? 
 
Y no sólo quiero que te hagas esa pregunta, sino que a las personas a las que tú amas, les 
preguntes si viven para hacer la voluntad de Dios, o para vivir sus vidas con la ayuda de Dios. 
 
Y por favor no se engañe, diciendo que vive para hacer la voluntad de Dios, cuando en ciertos 
aspectos no deseas ni haces la voluntad de Dios... 
 
 
EL VIEJO Y DEL NUEVO PACTO 
 
Hay un pasaje en la escritura que habla de la importancia de apreciar la salvación, que me demoré 
muchísimos años en entender, por causa de haber recibido algunas enseñanzas incompletas las 
cuales me hacían más difícil ver con claridad, lo que este pasaje realmente comunica. El pasaje es: 
 

Hebreos 2.1–3 Por tanto, es necesario que con más diligencia atendamos a las cosas que hemos oído, no sea 
que nos deslicemos. 2Porque si la palabra dicha por medio de los ángeles fue firme, y toda transgresión y 
desobediencia recibió justa retribución, 3¿cómo escaparemos nosotros, si descuidamos una salvación tan 
grande?  
 
Piensen por un momento en que significan estas palabras... Este pasaje es según muchos un 
pasaje muy difícil de interpretar, especialmente para los que creemos que la salvación no se puede 
perder. 
 
¿Por qué? Porque habla de que nos podemos deslizar... Hábla de que los que desobedecieron 
fueron castigados... Y como de una forma u otra todavía en algunas cosas ocasionalmente 
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desobedecemos pues grabe... Y peor aún remata diciendo que si descuidamos esa 
salvación tan grande, no escaparemos del castigo.  

 
Y el error de muchos es aplicar este pasaje a la vida del cristiano que en algún momento se desvía, 
enseñando que la salvación que ha obtenido entonces si se descuida la puede perder. Pero esto no 
es cierto...  El que verdaderamente ha obtenido la salvación jamás la puedes perder. 
 
Gracias a Dios, con el pasar de los años entendí que este pasaje en realidad estaba hablando del 
viejo y del nuevo pacto.  Y cuando habla de que no escaparemos si descuidamos una salvación 
tan grande, se refiere precisamente a no apreciar el Nuevo Pacto, a no vivir el proceso de 
salvación que comienza cuando bajo el viejo pacto entendemos que estamos condenados...   
 
Del viejo pacto que es similar a decir de la ley dice la escritura: 
 

Gálatas 3.23–24 Pero antes que viniese la fe, estábamos confinados bajo la ley, encerrados para aquella fe que 
iba a ser revelada. 24De manera que la ley ha sido nuestro ayo, para llevarnos a Cristo, a fin de que fuésemos 
justificados por la fe.  
 
Antes de la fe, significa antes de la oportunidad de depositar nuestra fe en Jesucristo, estábamos 
encerrados bajo la ley, pero aclara que encerrados para aquella fe... 
 
Encerrados es similar a imposibilitados de salir; ¿Salir de donde? De la condenación! 
 
Dicho de otra forma quiere decir; que cuando Dios le dio la ley del viejo pacto al hombre, aunque 
Dios le dijo que su vida dependería del cumplimiento de esta ley por lo cual debía obedecerla, lo que 
en realidad Dios quería es que en primer lugar, cuando el hombre intentara cumplir la ley, se diera 
cuenta de que no era capaz (confinado o encerrado) y por lo tanto merecía ser castigado. 
 
Y para que el hombre pudiera entender su error, porque es muy común que los hombres 
justifiquemos todas nuestras malas acciones culpando a otros de nuestros pecados...  Entonces Dios 
les dijo con claridad: 
 

Deuteronomio 28.1–6 Acontecerá que si oyeres atentamente la voz de Jehová tu Dios, para guardar y poner 
por obra todos sus mandamientos que yo te prescribo hoy, también Jehová tu Dios te exaltará sobre todas las 
naciones de la tierra. 2Y vendrán sobre ti todas estas bendiciones, y te alcanzarán, si oyeres la voz de Jehová tu 
Dios. 3Bendito serás tú en la ciudad, y bendito tú en el campo. 4Bendito el fruto de tu vientre, el fruto de tu 
tierra, el fruto de tus bestias, la cría de tus vacas y los rebaños de tus ovejas. 5Benditas serán tu canasta y tu 
artesa de amasar. 6Bendito serás en tu entrar, y bendito en tu salir....  
 
Pero si no hacían caso: 
 

Deuteronomio 28.15–20 Pero acontecerá, si no oyeres la voz de Jehová tu Dios, para procurar cumplir todos 
sus mandamientos y sus estatutos que yo te intimo hoy, que vendrán sobre ti todas estas maldiciones, y te 
alcanzarán. 16Maldito serás tú en la ciudad, y maldito en el campo. 17Maldita tu canasta, y tu artesa de 
amasar. 18Maldito el fruto de tu vientre, el fruto de tu tierra, la cría de tus vacas, y los rebaños de tus ovejas. 
19Maldito serás en tu entrar, y maldito en tu salir. 20Y Jehová enviará contra ti la maldición, quebranto y 
asombro en todo cuanto pusieres mano e hicieres, hasta que seas destruido, y perezcas pronto a causa de la 
maldad de tus obras por las cuales me habrás dejado.  
 
Esto en otras palabras quiere decir que si tú obedeces a Dios te va a ir bien en toda las cosas de 
esta vida... Pero si no obedeces a Dios caerá maldición sobre todas tus cosas. 
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Siendo así de clara y visible la bendición o la maldición, entonces se supone que era fácil 

entender si estaban o no cumpliendo con la ley de Dios. 
 
Si disfrutaba de prosperidad, buena salud protección contra mis enemigos entonces estaba 
bien con Dios, pero si había pobreza, enfermedad, muerte o persecución entonces era porque 
había pecado en mi vida. 
 
Sin embargo haciendo así de fácil la evaluación el hombre no entiende porque no quiere entender. 
 
Evidencia de esto la tenemos por ejemplo en el libro de Hageo... Donde el pueblo andaba en una 
escasez terrible por no sacar tiempo para la obra de Dios, y sin embargo no entendían... Por esto 
Dios les decía: 
 

Hageo 1.7–11 Así ha dicho Jehová de los ejércitos: Meditad sobre vuestros caminos. 8Subid al monte, y traed 
madera, y reedificad la casa; y pondré en ella mi voluntad, y seré glorificado, ha dicho Jehová. 9Buscáis mucho, 
y halláis poco; y encerráis en casa, y yo lo disiparé en un soplo. ¿Por qué? dice Jehová de los ejércitos. Por 
cuanto mi casa está desierta, y cada uno de vosotros corre a su propia casa. 10Por eso se detuvo de los cielos 
sobre vosotros la lluvia, y la tierra detuvo sus frutos. 11Y llamé la sequía sobre esta tierra, y sobre los montes, 
sobre el trigo, sobre el vino, sobre el aceite, sobre todo lo que la tierra produce, sobre los hombres y sobre las 
bestias, y sobre todo trabajo de manos.  
 
Y porque siendo tan fácil la evaluación no entendían... Porque negaban la soberanía de Dios, y 
en lugar de entender que cada cosa que sucedía a su alrededor era ordenada por Dios para 
mostrarles el pecado que había en su corazón... Ellos pensaban que era porque de malas, porque la 
naturaleza se volvió contra nosotros, porque el diablo nos está arruinando, porque los hombres son 
malos... Y así evitando la confrontación con Dios y con su pecado insistían en seguir luchando por su 
bienestar...  Y Dios insistiría en soplar sobre sus bienes a ver si entendían. 
 
Pero era tal la terquedad del pueblo que cuando miramos la historia del pueblo de Israel no vemos 
sino desgracia tras desgracia por miles de años, lo cual es una prueba evidente de que el pueblo no 
cumplió con el pacto al desobedecer la ley de Dios. 
 
Y eso que tenían la oportunidad de sacrificar cada año el cordero pascual, a través del cual recibían 
perdón y misericordia de Dios, o si no ya no existirían como pueblo. 
 
 
¿Qué es entonces lo que a través del viejo pacto han debido entender? 
 
En primer lugar que éran pecadores, lo cual quiere decir que no hay en ellos la capacidad de 
cumplir con las demandas de Dios por lo tanto merecen ser condenados. 
 
Pero junto con esta terrible lección, está la buena noticia, de que a través del cordero pascual 
podrían obtener el perdón de sus pecados... 
 
Las palabras de Juan el Bautista cuando vio a Jesús fueron: 
 

Juan 1.29  El siguiente día vio Juan a Jesús que venía a él, y dijo: He aquí el Cordero de Dios, que quita el 
pecado del mundo.  
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La enseñanza que ellos debían obtener al vivir bajo la ley los debería estar preparando para 
recibir al Salvador... 

 
 
DIFERENTE BENDICIÓN O MALDICIÓN 
 
Respecto de esto es también muy importante entender que la bendición o la maldición bajo el 
viejo pacto es diferente de la maldición o la bendición bajo Nuevo Pacto. 
 
Ya vimos bajo el viejo pacto la bendición o la maldición eran básicamente materiales. Y cuando el 
texto de hebreos que leímos dice: 
 

Hebreos 2.2  Porque si la palabra dicha por medio de los ángeles fue firme, y toda transgresión y desobediencia 
recibió justa retribución.... 
 
Aquí se está refiriendo a todos los tremendos castigos a los que el pueblo se hizo merecedor por su 
desobediencia a los mandatos de Dios recibidos a través de Moisés. 
 
La historia de sufrimiento y persecución del pueblo judío no tiene comparación con ningún otro 
pueblo sobre la tierra, esa persecución continua hasta la actualidad, y si no fuera porque Dios ha 
prometido guardar un remanente, el pueblo de Israel ya no existiría. 
 
Y la idea es que teniendo en cuenta lo terrible que es desobedecer a Dios... El escritor nos advierte:  
 

Hebreos 2.3  ¿cómo escaparemos nosotros, si descuidamos una salvación tan grande?  
 
Que si descuidamos el ofrecimiento de salvación del Nuevo Pacto no habrá escapatoria, y entonces 
recibiremos un castigo proporcional a la grandeza de la salvación que hemos menospreciado. 
 
Pero insisto, el problema es que el ofrecimiento de salvación para alguien que cree que está 
muy bien con Dios no tiene ningún sentido, y eso fue lo que hizo el pueblo judío, prefirió seguir 
aferrado a una ley aunque no la cumplía, pero jactándose de tener una buena relación con Dios... 
Además viviendo de manera miserable oprimido por todos los pueblos pero considerándose libre. 
 

Juan 8.33 Le respondieron: Linaje de Abraham somos, y jamás hemos sido esclavos de nadie. ¿Cómo dices tú: 
Seréis libres?  
 
Éstas fueron las palabras de ellos cuando Jesús les dijo que eran esclavos... Nos negaron pero ya 
habían sido esclavo de Egipto, Siria, de Babilonia, y en ese tiempo lo eran de los Romanos 
 
Sin embargo aunque ciertamente habían sido esclavos de muchos pueblos, a lo que realmente 
Jesús se refería era a otro tipo de esclavitud. Por esto le dijo: 
 

Juan 8.34–36 Jesús les respondió: De cierto, de cierto os digo, que todo aquel que hace pecado, esclavo es del 
pecado. 35Y el esclavo no queda en la casa para siempre; el hijo sí queda para siempre. 36Así que, si el Hijo os 
libertare, seréis verdaderamente libres.  
 
Aquí es donde Dios nuevamente tiene que soportar la necedad y el embrutecimiento del hombre,  
que considera muchísimo más grave una esclavitud física, una situación económica difícil, una salud 
precaria, o una mala relación familiar, como cosas muchísimo más graves que su esclavitud al 
pecado. 
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Y como el hombre considera más importantes y necesarias todas estas cosas que el ser 
librado de sus pecados, entonces el hombre se aferra al viejo pacto pensando que si logra 

cumplir será prosperado por Dios. 
 
Es decir el hombre sigue encerrado bajo la ley por no querer aceptar dar el paso al nuevo pacto y 
aceptar la salvación ofrecida por jesús. 
 
Al hombre le importa más sus bienes materiales que tiene o que quiere conseguir, que la salvación 
ofrecida por Dios! 
 
 
EL PROBLEMA ES SOLAMENTE EL PECADO 
 
El asunto se complica más, cuando aparecen los malos malos... Qué son los que infringiendo 
todo tipo de leyes consiguen la llamada prosperidad bajo el viejo pacto, es decir la prosperidad 
material. 
 
Y por causa de esto podemos encontrar que hombres de Dios como Jeremías o Ezequías se quejan 
contra Dios diciéndole que: ¿porque es que El prospera a los malos? 
 
Pero cuando estos hombres se quejan no están entendiendo ni creyendo en las palabras de Jesús... 
 

Juan 8.34–36 Jesús les respondió: De cierto, de cierto os digo, que todo aquel que hace pecado, esclavo es del 
pecado. 35Y el esclavo no queda en la casa para siempre; el hijo sí queda para siempre. 36Así que, si el Hijo os 
libertare, seréis verdaderamente libres.  
 
El problema es solamente el pecado, y cuando estos hombres de Dios se quejaban no estaban 
entendiendo que el problema no es la falta de prosperidad material, sino el pecado que esclaviza al 
hombre y no le deja ser feliz así logré conquistar el mundo. 
 
La escritura dice de los malos malos, lo hemos leído muchas veces en este tiempo: 
 

Salmo 92.7 Cuando brotan los impíos como la hierba, Y florecen todos los que hacen iniquidad, Es para ser 
destruidos eternamente.  
 
El señor Jesús dijo que de nada sirve conquistar el mundo y perder el alma...  Pero también bajo el 
viejo pacto había hombres que confiando en Dios disfrutaban de la bendición de ser libres del 
pecado, y el resultado en sus vidas eran: 
 

Habacuc 3.17–19 Aunque la higuera no florezca, Ni en las vides haya frutos, Aunque falte el producto del olivo,  
Y los labrados no den mantenimiento, Y las ovejas sean quitadas de la majada, Y no haya vacas en los corrales; 
18Con todo, yo me alegraré en Jehová, Y me gozaré en el Dios de mi salvación. 19Jehová el Señor es mi fortaleza,  
El cual hace mis pies como de ciervas, Y en mis alturas me hace andar.  
 
Una vida en la que la clave es vivir una buena relación con Dios, una relación de confianza y 
obediencia que permite vivir feliz independiente de cuáles sean las circunstancias. 
 
 
LO MISMO PASA CON NOSOTROS LOS GENTILES 
Alguien puede pensar, que nosotros no hemos tenido relación con el viejo pacto porque nosotros no 
somos judíos... Por lo tanto la transición del viejo al nuevo pacto no es para nosotros. 
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Ciertamente no somos judíos, pero el principio del viejo pacto es vivido por prácticamente 

todos los hombres de la tierra, y con esto me refiero, a que la mayoría de los hombres piensan que la 
clase de vida que ellos vivan va depender de su comportamiento... "Pórtate bien para que te vaya 
bien" 
 
Y esa es la esencia de la ley, el pensar que dependiendo de mi capacidad para hacer las cosas 
bien, entonces cosecharé buenos resultados. 
 
Uno de los problemas porque son varios, es que los hombres no conocen la ley de Dios, y lo que 
ellos llaman hacer las cosas bien, no está bien delante de los ojos de Dios, razón por la cual 
tampoco reciben los beneficios esperados. 
 
Jesús denunció esta ceguera tan absurda cuando les dijo: 
 

Lucas 16.15 Entonces les dijo: Vosotros sois los que os justificáis a vosotros mismos delante de los hombres; 
mas Dios conoce vuestros corazones; porque lo que los hombres tienen por sublime, delante de Dios es 
abominación.  
 
El hombre en su ignorancia hace cosas abominables y piensa que Dios está feliz con ellas... 
 
Sin embargo la realidad es que no importa si las personas consiguen de buena o mala manera 
muchas cosas, de todos modos el problema sigue siendo el mismo : "Que el hombre es esclavo 
del pecado" 
 
Ese pecado no les deja vivir la vida con verdadera felicidad, y ese fracaso en ser felices es lo que 
Dios espera que lleve a los hombres a reconocer su incapacidad, para tener una buena vida y así 
lleguén a reconocer que necesitan un salvador. 
 
Bajo el viejo pacto Dios ofrecía todas aquellas cosas materiales que los hombres necesitan, pero 
eso no es suficiente para los hombres, pues sus propios pecados no les dejan disfrutar de la vida. 
 
Bajo el Nuevo Pacto, un pacto espiritual, el ofrecimiento es espiritual, donde la clave está en sacar 
el pecado de nuestra vida, lo cual tiene íntima relación con todas esas malas actitudes; incredulidad, 
resentimiento, amargura, envidia, egoísmo, falta de contentamiento, etc... Para colocar en nuestro 
corazón el fruto del Espíritu Santo, el cual nos permite vivir felices independiente de cualquiera que 
sea la situación. 
 
 
DOS DIFERENTES CLASES DE TRATOS 
 
Sin embargo no todos los hombres somos iguales, por esta razón porque Dios en su sabiduría trata 
a cada persona de forma individual, es que podemos ver que los hombres vivir situaciones muy 
diferentes pero todas con el propósito de llevarlos apreciar la salvación. 
 
Por ejemplo: 
 
Hay personas que logran obtener prácticamente todo lo que desean... Pero no logran ser 
verdaderamente felices... De tal manera que podemos decir que esa prosperidad material es su 
aflicción, que posiblemente lo lleve a reconocer que necesitan un salvador... Pero también pueden 
pensar que lo que necesitan es conseguir mucho más. 
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Hay otros, que su amor al mundo es tan grande, que las cosas del mundo son capaces de 

llenar su vida de tal manera que viven felices viviendo una vida completamente inútil... La pregunta 
es: ¿que hará Dios para llamar su atención de tal manera busquen salvación? 
 
Pues a veces, en el tiempo de Dios, Dios en su misericordia viene y sopla, para que al faltarle las 
cosas que de manera necia llenan sus vidas, puedan entender que necesitan un salvador. 
 
Y entonces; tenemos a dos grandes grupos de personas, que son aquellos que no necesitan ser 
arruinados económicamente, que no necesitan que su familia sea destruida, o que su salud se 
vuelva precaria para que busquen un salvador... 
 
Y aquellos que si necesitan ser arruinados en su economía, o en su familia, o en su salud; es decir 
que necesitan que sus ídolos que los hacen felices, razón por la cual pueden terminar en el infierno, 
les sean quitados, les sean destruidos, para que sintiéndose supremamente mal busquen un 
salvador. 
 
Este fracaso en la vida que puede percibirse dos maneras, no siento feliz con todo lo que 
tengo, o siendo infeliz por lo no logró conseguir o por lo que he perdido... Es lo que debemos 
entender como el proceso de la ley, que nos hace concientes de la incapacidad, de por nuestros 
propios medios obtener solución... Y eso es lo que hace posible que aceptemos la salvación ofrecida 
por Jesús. 
 
Sin embargo Dios no nos obliga, y es por esto que la triste realidad de muchos, es que 
cuando fracasan en obtener felicidad, en lugar de reconocer su incapacidad y pecado y 
buscar a Dios, son tan duros de corazón que buscan culpables de su fracaso, y de esa 
manera creyendo que ellos están haciendo las cosas bien, no aceptan al Salvador. 
 
Este mismo pecado de no reconocer el que el pecado es lo que me hace sufrir es algo que también 
le ocurre a los cristianos. 
 
El joven cristiano que sufre porque se puso fornicar con una niña, que ahora está fornicando con 
otro...¿De quién es la culpa de su sufrimiento? Él puede pensar que de ella, pero la culpa es de el 
que se puso formicar desobedeciendo el mandato de Dios...  Y en lugar de reconocer su pecado fue 
y golpeó a la niña...  El problema serio, es que no sabe está negando la autoridad de Jesús. 
 
 
Si no somos correctos, si no hacemos las cosas bien, si no somos honestos, si no somos 
diligentes, si no somos cumplidos, si mentimos, si hay malas actitudes en nuestro corazón... 
Y nos va mal... ¿Creen ustedes que culpando a otros de nuestro fracaso lograremos salir 
adelante? 
 
Este mismo pecado y la dureza de corazón del hombre lo podemos ver en la siguiente parábola, que 
es una parábola podríamos llamar profética.... 
 
 
LA AUTORIDAD DE JESÚS 
 

Lucas 20.9–10 Comenzó luego a decir al pueblo esta parábola: Un hombre plantó una viña, la arrendó a 
labradores, y se ausentó por mucho tiempo. 10Y a su tiempo envió un siervo a los labradores, para que le diesen 
del fruto de la viña; pero los labradores le golpearon, y le enviaron con las manos vacías.  
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Se imagina el grado de maldad de esas personas... Sin embargo la enseñanza va dirigida a 

que Dios le ha dado al hombre una vida, pero esa vida le pertenece a Dios y por lo tanto el hombre 
debe darle cuentas a Dios...  Pero el lugar de responder ante el dueño el hombre se ha apropiado de 
esta vida como si fuera suya, por eso vive como le viene en ganas y no quiere dar cuentas a nadie...  
Y peor aún, quien se atreva a pedirle cuentas de lo que hace recibirá las consecuencias de la ira del 
hombre. 
 
La parábola continua: 
 

Lucas 20.11–15 Volvió a enviar otro siervo; mas ellos a éste también, golpeado y afrentado, le enviaron con las 
manos vacías. 12Volvió a enviar un tercer siervo; mas ellos también a éste echaron fuera, herido. 13Entonces el 
señor de la viña dijo: ¿Qué haré? Enviaré a mi hijo amado; quizá cuando le vean a él, le tendrán respeto. 14Mas 
los labradores, al verle, discutían entre sí, diciendo: Este es el heredero; venid, matémosle, para que la heredad 
sea nuestra. 15Y le echaron fuera de la viña, y le mataron... ¿Qué, pues, les hará el señor de la viña?  
 

¿Les suena familiar la historia?   ¿Qué, pues, les hará el señor de la viña? 

 

Lucas 20.16–18 Vendrá y destruirá a estos labradores, y dará su viña a otros. Cuando ellos oyeron esto, dijeron: 
¡Dios nos libre! 17Pero él, mirándolos, dijo: ¿Qué, pues, es lo que está escrito: La piedra que desecharon los 
edificadores Ha venido a ser cabeza del ángulo? 18Todo el que cayere sobre aquella piedra, será quebrantado; 
mas sobre quien ella cayere, le desmenuzará.  
 
La expresión de los judíos fue..."Dios nos libre" sin embargo eso fue exactamente lo que hicieron 
con Jesús... 
 
Sin embargo Dios en su misericordia vuelve y manda un mensaje muy claro para que ellos aprecien 
la salvación ofrecida por Dios a través de Jesús. Por eso el libro de hebreos comienza: 
 

Hebreos 1.1–4 Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro tiempo a los padres por los 
profetas, 2en estos postreros días nos ha hablado por el Hijo, a quien constituyó heredero de todo, y por quien 
asimismo hizo el universo; 3el cual, siendo el resplandor de su gloria, y la imagen misma de su sustancia, y 
quien sustenta todas las cosas con la palabra de su poder, habiendo efectuado la purificación de nuestros 
pecados por medio de sí mismo, se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas, 4hecho tanto superior a los 
ángeles, cuanto heredó más excelente nombre que ellos.  
 
Y si nos preguntamos: ¿Cuál fue el mensaje de Jesús? La respuesta de algunos es que Jesús habló 
de muchísimas cosas, Y ciertamente Jesús hablo de muchas cosas pero todas las cosas que Jesús 
habló estaban enfocadas a un solo propósito... La escritura nos cuenta: 
 

Mateo 26.26–28 Y mientras comían, tomó Jesús el pan, y bendijo, y lo partió, y dio a sus discípulos, y dijo: 
Tomad, comed; esto es mi cuerpo. 27Y tomando la copa, y habiendo dado gracias, les dio, diciendo: Bebed de 
ella todos; 28porque esto es mi sangre del nuevo pacto, que por muchos es derramada para remisión de los 
pecados.  
 
El propósito era poner a funcionar el nuevo pacto que había sido anunciado cientos de años atrás... 
 
Este nuevo pacto comienza a funcionar con la muerte y resurrección de Señor Jesucristo,  Y la 
importancia de este pacto la podemos ver en el libro de hebreos, donde comenzando a hablar de la 
autoridad de Jesús que acabamos de leer en el capítulo uno... Al comenzar el capítulo dos dice: 
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Hebreos 2.1–3 Por tanto, es necesario que con más diligencia atendamos a las cosas que hemos oído, 
no sea que nos deslicemos. 2Porque si la palabra dicha por medio de los ángeles fue firme, y toda transgresión 
y desobediencia recibió justa retribución, 3¿cómo escaparemos nosotros, si descuidamos una salvación tan 
grande? La cual, habiendo sido anunciada primeramente por el Señor, nos fue confirmada por los que oyeron,  
 
Toda la escritura es inspirada por Dios, y es útil y necesaria para hacer de nosotros los siervos de 
Dios, que Dios nos da el privilegio de ser... Pero es importantísimo que con mucha diligencia 
atendamos a las promesas del Nuevo Pacto: ¿Porque si bajo la ley los que no obedecieron fueron 
duramente castigados, como escaparemos nosotros si descuidamos las promesas de Nuevo Pacto? 
 
La clave para vivir la vida cristiana está en el Nuevo Pacto, la clave para ser librados del 
pecado está en el Nuevo Pacto...¿Qué que tanto conocimiento y claridad tenemos acerca de 
las promesas del Nuevo Pacto?¿Qué tanta importancia estamos dando a aquello que nos ha 
sido entregado a través de la muerte del Señor Jesús? 
 
 
Curso bíblico sobre el Nuevo Pacto comienza después del campamento de jóvenes el 18 de agosto. 
 


